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Markt Sulzbach a. Main 
Landkreis Miltenberg 

 
 

N I E D E R S C H R I F T  
 

über die -öffentliche-   
 

S I T Z U N G  D E S  H A U P T -  U N D  
F I N A N Z A U S S C H U S S E S  

 
am 14.07.2015 um 19:30 Uhr 

 

im Rathaus (Sitzungssaal) 
 
Zu dieser Sitzung waren alle Mitglieder des Haupt- und Finanzausschusses ord-
nungsgemäß geladen und der Marktgemeinderat schriftlich vom Sitzungstermin un-
terrichtet worden. 
 
 
Anwesenheitsliste:  
 

1. Bürgermeister  
Herr Peter Maurer FWG  

Ordentliche Mitglieder  
Frau Anja Dissler FWG  

Frau Christiane Fries FWG  

Herr Elmar Hefter CSU  

Frau Antje Hennemann CSU  

Herr Markus Krebs FWG  

Herr Dr. Rainer Vorberg CSU ab 20.00 Uhr 

Vertreter  
Herr Fritz Weber SPD Vertretung für Herr Volker Zahn 

Schriftführer  
Herr Alexander Limbach  

Gäste 
Herr Norbert Elbert   

Herr Volker Goebel  

Frau Sabine Lemke  

 
 
Abwesend:  
 

3. Bürgermeister  
Herr Volker Zahn SPD  
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T A G E S O R D N U N G  
 
 

TOP  1 Herigoyen-Volksschule; 
Einführung des offenen Ganztagsangebotes für die Jahrgangsstufen 
Eins bis Vier 
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Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses, begrüßt 
alle Zuhörer und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
1 Herigoyen-Volksschule; 

Einführung des offenen Ganztagsangebotes für die Ja hrgangsstufen 
Eins bis Vier 
 

Zu diesem TOP begrüßt der Vorsitzende Frau Sabine Lemke vom Förderverein, 
Herrn Rektor Volker Göbel und als Vertreter des St. Johanniszweigvereins Herrn 
Nobert Elbert. 
 
Herr Göbel stellt das geplante Konzept der offenen Ganztagsschule (OGS) für die 
Jahrgangsstufen 1 bis 4 vor: 
 
 

• Hausaufgabenunterstützung 
• Freizeitangebote 
• Mittagsbetreuung ist nur eine „Betreuung“ 
• OGS hat pädagogischen Auftrag mit ausgebildetem Personal 
• Alle Voraussetzungen werden bereits durch die OGS Mittelschule erfüllt 
• Stärkung und Sicherung des Schulstandortes Sulzbach 
• Miteinander der Betreuungsangebote OGS und Hort 
• Geplant für das Schuljahr 2016/2017 
• Finanzieller Aspekt – höhere Zuschüsse 

 
 

Frau Lemke erläutert zusätzlich anhand einer Präsentation die Aufgaben und Leis-
tungen des Fördervereines für den Schulstandort Sulzbach. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Beiden für Ihre Ausführungen und übergibt das 
Wort an Herrn Norbert Elbert. 
 
Dieser bedankt sich zuerst nochmals bei allen Beteiligten für die Gesprächsbereit-
schaft und würdigt die Arbeit beider Institutionen.  
 
Anhand einer Präsentation stellt der Vorsitzende die Betreuung der Kinder im Hort 
dar. Auch er ist der Meinung, dass beide Modelle nebeneinander denkbar sind. Es 
bleibt letztlich den Eltern überlassen welches Angebot in Anspruch genommen wird. 
 
Aus der Mitte des FA wird folgendes angefragt bzw. vorgebracht: 
 

• Bezüglich Größe und Anzahl der Gruppen in der OGS (minimal 17 Kinder, ma-
ximal 27) 
Genaues hängt natürlich von den Anmeldung ab 
 

• Getrennt nach Jahrgangsstufen 
 

• Pädagogisches Konzept OGS und Hort gleich 
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• Bauliche Maßnahmen bzw. neue Räume notwendig? 
Ja. Sanierungsmaßnahmen Bau 4 werden zur Zeit geprüft 
 

• Es soll keine Konkurrenzsituation entstehen sondern ein Nebeneinander beider 
Angebote entstehen und somit beide Standorte gestärkt werden 
 

• Personal in OGS ausreichend? 
Bisherige geringfügig Beschäftigtenverhältnisse könnten dann in sozialversiche-
rungspflichtige Jobs umgewandelt werden 
 

• Lob nochmals für das Geleistete für beide Einrichtungen 
 

 
Der Vorsitzende bedankt sich bei den Vertretern der Herigoyen Volksschule und des 
St. Johanniszweigvereines und verabschiedet diese gegen 20.10 Uhr. 
 
Die Angelegenheit wird nochmals in den Fraktionen besprochen und dann dem 
Marktgemeinderat zur Entscheidung vorgelegt. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nach Abschluss dieses TOP´s schließt der Vorsitzende die öffentliche Sitzung und 
bedankt sich bei den anwesenden Ausschussmitgliedern für die Mitarbeit. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Peter Maurer 
Vorsitzender 

Alexander Limbach  
Schriftführer 


